



El alcalde de Castellón visitó ayer las instalaciones que gestiona la empresa público-privada Tissat y que están ubicadas en el campus de la UJI. / EL MUNDO

LA ÚLTIMA / SOCIEDAD

El Ayuntamiento de Castellón traslada servidores e informaciones digitales a un centro de datos de referencia en Europa situado en la UJI

La memoria de Castellón se llama Walhalla

LUIS VELLÓN / Castellón
Walhalla. Así se llama el centro de datos más avanzado de Europa, especializado en albergar información digital de empresas y organismos públicos situado en la Universitat Jaume I. En el mundo apenas existen una veintena de lugares como éste, según aseguran desde la empresa. Tres años después de la inauguración del centro, el Ayuntamiento de Castellón ha decidido trasladar sus servidores y datos hasta aquí, para ganar en «seguridad, velocidad de navega-

ción y ahorro energético», en palabras del alcalde Alfonso Bataller, que ayer realizó una visita de las instalaciones junto al concejal de Modernización, Juan José Pérez.

A prueba de cualquier fenómeno

que pudiera provocar una eventual caída del sistema, desde terremotos hasta actos terroristas, el centro situado en Castellón dispone de la certificación americana TIER IV, que garantiza la máxima seguridad y disponibilidad de la información en todo momento. La mayoría de sus clientes hasta el momento son organismos públicos españoles, sin embargo cada vez son más las empresas nacionales e internacionales que confían en sus servicios.

Entre los sectores más destacados, «se encuentran empresas



Bataller, atento a todos los detalles. / E. M.

en lugares lejanos de Castellón, de ahí la importancia de una elevada velocidad de transmisión de datos, en la que trabajan. Por el momento está ocupado un 35% del espacio total que ofrece el centro, sin embargo el otro centro de datos que tiene la empresa en la Comunidad Valenciana – situado en Paterna – está ya completo.

Tissat, la empresa público-privada propietaria de la instalación, se creó a principios de los años 90 y su accionariado está formado por la Generalitat Valenciana, Telefónica y un grupo de inversores privados con porcentajes parecidos de participación.

Walhalla dispone de un sistema de trigeneración que le permite reutilizar la energía empleada, y por ello ha sido reconocido recientemente con el premio anual que concede la Comisión Europea a los centros de datos eficientes desde el punto de vista energético. Además está homologado por el gobierno británico en sus servicios 'Cloud'.

EL DATO

Unos 180.000 ataques de seguridad al día registra Tissat en sus servidores

ESTE 'ALMACÉN' puede recibir miles de ataques de seguridad al día a los que debe hacer frente. En él se almacenan cientos de terabytes de datos confidenciales de empresas y organismos (14TB utiliza el Ayuntamiento). A sus clientes de juego *on line* proporciona una elevada velocidad de transmisión de datos: 1 segundo entre Castellón y Dubai.

de juego, entidades bancarias, grandes operadoras, instituciones públicas, empresas del sector de las telecomunicaciones y, cada vez más empresas, de mediano tamaño que buscan reducir sus costes de mantenimiento entre un 30-40% de media», tal y como asegura su director general Manuel Escuin. Gracias al 'cloud computing', disponen de clientes internacionales situados